



## **Retranscription** **du point de presse hebdomadaire de l'ONUCI** *(Abidjan, le 16 octobre 2008)*

**Hamadoun Touré (Porte-parole ONUCI) :** Mesdames et messieurs bonjour. Merci d'être présents à ce point de presse qui est exceptionnel aujourd'hui par la participation de nos collègues des agences du système des Nations unies. Vous savez qu'aujourd'hui, c'est la Journée mondiale de l'Alimentation. Nous avons donc la visite de notre collègue de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), Madame Antoinette Ziéhi. Nous aurons également comme invitée, Madame Ngouan-Anoh Emma, conseiller au Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD). Elle parlera de la Journée internationale de l'élimination de la pauvreté qui sera célébrée le 17 octobre.

Auparavant je voudrais juste vous donner quelques informations comme nous faisons d'habitude, sur les activités de l'ONUCI. La semaine prochaine, le Représentant Spécial du Secrétaire général va poursuivre ses consultations avec les acteurs politiques ivoiriens dans le cadre du soutien de l'ONUCI au processus de paix, mais de manière plus précise à l'opération d'identification et du recensement électoral qui a été lancée il y a un peu plus d'un mois. Vous savez que cette semaine, il avait rencontré successivement le Président Gbagbo mardi et le Premier ministre Guillaume Soro, mercredi. C'est pour voir comment l'ONUCI peut également aider à lever les défis logistiques essentiellement qui retardent un peu la poursuite du processus d'identification et de recensement électoral. Aujourd'hui également, il y a une petite exception à notre point de presse hebdomadaire qui sera aujourd'hui axé sur le sport.

L'ONUCI va apporter son appui le dimanche 19 octobre à la Fédération ivoirienne de Karaté DO disciplines associées qui organise au palais de la culture salle Niangoran Porquet, à partir de 8h, un tournoi dénommé : « tournoi sport et paix, ONUCI –FIKDA 2008 ».

L'ONUCI a accepté de soutenir la FIKDA, persuadée que le sport est un outil pour sensibiliser sur la paix, la cohésion sociale et la réconciliation nationale. Depuis 2005, l'ONUCI est régulièrement associé avec la fédération ivoirienne de cyclisme, elle a également soutenu la Fédération ivoirienne de football lors du match Côte d'Ivoire-Madagascar à Bouaké. C'était la première fois depuis le déclenchement du conflit qu'un match international se jouait à l'intérieur du pays. Et aujourd'hui, nous collaborons avec la FIKDA.

Parallèlement, l'ONUCI va poursuivre ses initiatives consistant à s'appuyer sur le sport pour soutenir des séances de réconciliation entre des villages, à sensibiliser sur la culture de la paix à travers des tournois inter collèges et des matchs inter générations.

En faisant cela, l'ONUCI se situe dans la droite ligne des initiatives des Nations Unies. Vous savez qu'au sein des Nations Unies il y a un Secrétaire général adjoint chargé de conseiller le Secrétaire général des Nations Unies sur le sport pour la

paix et le développement. Le Conseiller spécial du Secrétaire général, Lemke Wilfried, arrivera à Abidjan le 23 octobre prochain. Il séjournera en Côte d'Ivoire jusqu'au 27 octobre.

Durant son séjour, il rencontrera les autorités politiques et sportives ivoiriennes, pour voir ce qui se fait au niveau du pays pour faciliter, renforcer, consolider la cohésion sociale et surtout la réconciliation nationale. Il participera à des activités sportives notamment au cross organisé par la Fédération ivoirienne d'athlétisme, prévu le 25 octobre 2008 à Koumassi. Voilà ce que j'avais pour vous.

Je vais à présent donner la parole à Madame Antoinette Ziéhi pour vous entretenir sur la Journée mondiale de l'Alimentation.

**Antoinette Ziéhi (FAO) :** Merci. La journée mondiale de l'Alimentation se tient chaque année le 16 octobre, jour anniversaire de la création de la FAO. Elle a pour objectif de sensibiliser l'opinion publique sur le fait qu'une frange importante de la population, actuellement 923 millions de personnes, souffrent de sous alimentation. La plupart de ces personnes vivent en milieu rural où le secteur agricole constitue leur source principale de revenus. Les progrès vers la réalisation du sommet mondiale de l'alimentation qui constituait à réduire de moitié le nombre de personnes souffrant de sous alimentation d'ici 2015 est en train de marquer le pas. Cette année, le thème choisi est « la sécurité alimentaire et les défis du changement climatique et des bio énergies ». Ce thème est une occasion de promouvoir les conclusions de la conférence de haut niveau qui s'est tenu à Rome du 3 au 5 juin dernier à laquelle ont pris part 43 chefs d'Etat et de gouvernement. Comme vous savez le changement climatique aura un impact sur la disponibilité en terre et en eau et aussi sur la diversité. L'évolution des températures et des précipitations va accroître les phénomènes météorologiques extrêmes et risquent d'entraîner des déficits de productions agricoles avec des effets négatifs sur l'accès aux aliments. L'essor des bio carburants particulièrement en utilisant les cultures vivrières va menacer d'accroître le nombre d'affamés dans les décennies à venir. On peut noter également les derniers phénomènes de la flambée des prix des denrées alimentaires et de l'énergie au cours des trois dernières années, qui a eu comme effet d'accroître de 75 millions le nombre de personnes sous alimentées à la fin de 2007.

En Côte d'Ivoire, le taux de pauvreté est élevé et serait passé de 38% en 2002 à 43,6% en 2006. Une récente étude de la FAO et du PAM montre que 9% des ménages ruraux serait en situation d'insécurité alimentaire. La malnutrition chronique touche les enfants âgés de moins de 5 ans et qui représentent en milieu rural 17% et en zone urbaine 10%. Vous voyez donc l'importance de cette sensibilisation qui est l'objectif de la Journée mondiale de l'alimentation. La FAO ne se limite pas à la sensibilisation, elle a couplé avec la JMA, un autre évènement appelé Telefood.

Telefood consiste à sensibiliser l'opinion publique, mais également à mobiliser des ressources pour financer des microprojets au bénéfice des populations vulnérables. Cette année en Côte d'Ivoire, la journée mondiale de l'alimentation va se célébrer effectivement le 29 Octobre. Dans le cadre du Telefood pour la mobilisation des ressources, il est prévu un concert géant qui va se dérouler dans la première semaine du mois de Novembre, vous aurez certainement les informations dans la presse pour préciser la date et le lieu où va se tenir ce concert géant. Nous sollicitons l'appui de toute la population pour contribuer à ces fonds afin que nous puissions aller aider les populations démunies dans les villages à travers des microprojets. Je vous remercie.

**H.T:** Merci Madame Ziéhi. Je vais maintenant donner la parole à Madame Anoh Emma pour parler de la journée de demain sur l'élimination de la pauvreté.

**Ngouan-Anoh Emma (Conseiller au Programme des Nations Unies pour le Développement):** Merci. Depuis 1992, par une résolution de l'Assemblée générale des Nations Unies, le 17 Octobre de chaque année est célébrée la journée internationale pour l'élimination de la pauvreté.

En fait, cette journée est célébrée à double titre. Dans un premier temps, il s'agit de faire prendre conscience de la nécessité d'éliminer la pauvreté dans le monde notamment dans les pays en développement, mais également, permettre aux partenaires au développement, notamment aux agences du système des Nations Unies de monter les actions qui sont menées en faveur des personnes les plus démunies.

Cette année, le thème porte sur (Droit de l'Homme et dignité des personnes vivant dans la pauvreté). Ce thème est pertinent à plus d'un titre, vous savez que c'est également le 60ème anniversaire de la déclaration universelle des Droits de l'Homme. D'ailleurs l'article 25 de cette déclaration stipule que toute personne a droit à un niveau de vie suffisant pour assurer sa sante, son bien-être et ceux de sa famille, notamment pour l'alimentation, l'habillement, le logement, les soins médicaux, ainsi que les services sociaux nécessaires. Elle a droit à la sécurité en cas de chômage, de maladie, d'invalidité, de veuvage, de vieillesse ou dans les autres cas de perte de ses moyens de subsistance par suite de circonstances indépendantes de sa volonté.

Il est important pour nous de marquer le pas au cours de cette journée, pour montrer que les personnes démunies ont également des droits et que les actions que nous menons, peuvent contribuer donc à préserver et à protéger ces droits là. La cérémonie officielle de commémoration de cette journée sera célébrée demain 17 octobre au conseil économique et social à partir de 9 heures sous la présidence du Ministre d'état, ministre du plan et du développement, avec la participation des autres ministères techniques et des agences du système des Nations Unies et du PNUD notamment.

Nous invitons tout le monde à participer à cette cérémonie. Je voudrais indiquer que ce thème cette année intervient également dans un contexte mondial difficile, il a été indiqué tout à l'heure par ma collègue de la FAO, notamment la question de la crise alimentaire et de la crise financière. Comme vous le savez, ces crises ont des conséquences importantes. Il est indiqué en tous cas pour les pays en développement, que la crise financière va avoir des conséquences certaines sur la demande des exportations, donc elle aura un impact sur la production agricole et également sur le financement des projets. Nous pensons qu'il est important d'interpeler tout le monde pour que nous mobilisions ensemble nos énergies pour parcourir ce chemin qui concerne l'élimination de la pauvreté en Côte d'Ivoire et dans le monde.

C'est le message que nous voulions faire passer aujourd'hui. Nous vous invitons demain à la célébration de cette journée à partir de 9 heures au Conseil économique et social.

Je voudrais, pour finir, indiquer qu'en tant qu'agence du système des Nations Unies, le PNUD joue sa part de contribution en aidant les politiques à intégrer la dimension Droits de l'Homme dans la définition des stratégies des politiques et c'est dans ce sens là que nous apportons notre appui à l'élaboration du document de stratégie de réduction de la pauvreté qui est élaboré sous le leadership du ministère du plan avec l'appui de toute les agences et des partenaires au développement. Merci de votre attention !

**H. T:** Merci Madame Ngouan-Anoh. Nous avons fait le tour des présentations. Messieurs les journalistes, si vous avez des questions sur ce qui a été dit, ou sur les activités générales de l'ONUCI, nous sommes à votre disposition. S'il n'y a pas de question, nous vous remercions et à jeudi prochain. Je voudrais juste signaler que le vendredi prochain, c'est le 24 Octobre qui marque l'anniversaire de la création de l'Organisation des Nations Unies. Vous aurez tout le programme de la célébration de la Journée des Nations Unies à la prochaine conférence de presse le jeudi 23. Je vous remercie.

\*\*\*\*\*

***Pour toute information supplémentaire, prière de contacter:***

Hamadoun Touré, Porte-parole,

Tél. : +225-06203317 ; Portable : + 225-05990075 ; Fax : +225-06203320

Email: [hamadoun@un.org](mailto:hamadoun@un.org).

<http://www.onuci.org>